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CBA全明星首发出炉

■业余高手

国安官宣新援 查缺补强之举

■体育资讯

2022名市民攀登长城迎接新年

“我从小就喜欢体育运动 ，
尤其是跑步和打羽毛球这两项。”
田洪亮是北京首开望京物业服务
有限公司办公室主任， 同事们评
价说， 他给人的印象是阳光、 开
朗、 活泼。 田洪亮告诉记者， 这
和他热爱运动密不可分。

说起对运动最初的喜爱， 田
洪亮说是受到电视屏幕上运动员
飒爽英姿的影响。 1990年， 他刚
上初一， 国内刚开始转播国外的
赛事。 他搬着小板凳坐在电视机
前， 眼看着短跑运动员刘易斯一
个人在奥运会上得到了4枚奖牌，
那健美的跑步姿势深深印在了他
的脑海中。 随后， 他就开始自己
练跑步， 每天晚上写完作业就围
着护城河跑。

在打羽毛球的运动员里， 田
洪亮初中时最喜欢的是印度尼西
亚的陶菲克 。 “他打球特别潇
洒， 我很喜欢， 这也成为了我潜
在的动力， 总希望自己也能打成
他那样。” 田洪亮告诉记者， 那
时没有专业学习的条件， 设备也
很简陋， 在楼下的两棵树之间，
拉一个网子， 和邻居的小伙伴就
能打上半天。

“那时候都是用木头板子做
的拍子 ， 特别沉 ， 也没有羽毛
球， 用的是塑料做的球， 但即使
那样 ， 每天打得也特别开心 。”
田洪亮回忆道， 后来， 听说能买
到运动员练球后剩下的、 掉了毛
的羽毛球， 他很兴奋， 每个月的
那几块钱零花钱， 都拿来买这种
羽毛球了， “终于能打上羽毛做
的球了。”

工作后， 由于找不到同样热

爱羽毛球的小伙伴， 羽毛球就被
放下了， 田洪亮改和同事一起踢
足球。 到首开集团工会工作后，
虽说自己不参赛， 但他每年都要
作为工作人员带集团的羽毛球队
参加市总的比赛。 2010年的这次
比赛， 队里的两个主力因为工作
原因没法上场， 得知他曾经打过
多年的羽毛球， 领导就建议由他
来替补。

“当时也是很多年不打球了，
心里挺没底的， 但没想到， 恢复
得还比较快。” 田洪亮告诉记者，
他坚持每天练习， 当年就拿到了
集团的单打第三名， 之后的每年
排名也都很靠前。

“总是得第二名， 没拿过冠
军 ， 同 事 们 都 叫 我 ‘ 千 年 老
二’。” 田洪亮说， 不过他并不介
意。 在田洪亮看来， 羽毛球带给
他的首先是一个好的身体， 能让
人缓解工作中的压力， 还让他和
很多有同样爱好的人结缘。 “收
获了更多的是友谊和快乐。”

“身心健康真不是开玩笑的
话， 眼看着身边很多跟我同龄，
甚至比我年轻的人得了比较严重
的病， 很惋惜， 很难过， 也更体
会到身体是革命的本钱。” 田洪
亮说。

田洪亮告诉记者， 能够再拿
起羽毛球拍， 最感谢的就是集团
工会。 “集团工会这个平台在各
个方面都给了我很大的帮助， 让
我得到了锻炼， 也认识了更多的
工作伙伴。” 对于羽毛球，田洪亮
说他愿意一直坚持打下去。“根据
现在的身体状况， 打到50岁应该
没问题。 ”

让国安球迷翘首企盼的新
赛季引援官宣终于在新年第
一天准时来临。 昨天， 随着北
京中赫国安俱乐部官方宣布
引进胡延强 、 池忠国 、 刘欢 3
名 本 土 球 员 ， 新 赛 季 的 第
一批内援正式加盟 。 选择这
三个 人 ， 能够看出中赫国安
并 不 是 盲 目 地 参 与 军 备 竞
赛 ， 而是有针对性地进行查
缺补强。

或许正因为这三名球员已
经提前跟队训练， 缺少了一些
神秘感， 让球迷们感觉似乎官
宣他们三人加盟有一些不太解
渴，但不要忘记，这三名球员的
技术特点、个人能力，特别是场
上司职位置， 都是国安队主教
练施密特非常看重的。

首先来看胡延强， 这匹边
路快马正是施密特战术体系里
面需要的球员， 比起上赛季边
路的张池明、 宋博轩， 胡延强
更加年轻， 他在突破中的冲击
力非常符合施密特的思路， 据

说施密特在看过胡延强的比赛
后， 就对这名球员的速度与突
破给予非常高的评价。

再说池忠国， 2017年中超
联 赛 的 两 项 数 据 排 名 第 一 ，
1868次的传球位列传球榜第一
名， 其中1562次成功传球再次
排名最高； 而在防守上， 池忠
国又以84次的抢断位列中超所
有球员第一名。 这两项数据已
经显示出来他在中场攻守两端
都有着非常出色的表现， 再加
上全场飞奔跑不死的身体素
质， 可以说绝对是国脚级的水
平。 所以， 中赫国安这次能够
引进池忠国， 绝对是一次非常
成功的引援。 池忠国是转会市
场中能够流动的候选人中， 综
合能力最强的球员。 所以， 池
忠国的到来， 也堪称国安最近
几年最佳的一次引援。

最后看看刘欢在上赛季的
表现， 30场比赛全勤， 并且有
进球、 有助攻， 更重要的是在
拦截数据上， 以80次的拦截排

名中超第一名， 这足以证明刘
欢拥有中超主力的水平， 双位
置属性弥补了左后卫和中后卫
的人员短缺， 就像之前引进赵
和靖一样， 刘欢同样可以作为
后场多面手补充国安的防线 。
值得一提的是 ， 刘欢的加盟 ，
还体现了中赫国安对于北京籍
球员的重视 ， 除了刘欢以外 ，
预备队提拔上来的李思琦， 重
新回到北京的刘国博也都是在
这方面的体现。

新赛季的国安队阵容中 ，
北京籍球员将大大增加， 也会
让北京球迷感到更加亲切。

这三名球员前一段已经跟
随球队在海口参加冬训， 提前
开始与球队进行磨合， 球队对
三名球员的整体评价也称得上
一致认可。 三名球员非常快地
融入了球队。 虽然新赛季的阵
容还需要主教练施密特敲定 ，
但三名球员可以 说 都 是 主 力
阵容的有力竞争人选。

（艾文）

本报讯 新年新气象 ， 人人
步步高。 ２０１８新年第一天， 全国
新年登高健身大会北京主会场活
动在八达岭长城举行， 2022名市
民用登高的方式迎接新年， 也拉
开了北京市２０１８年全民健身活动
的序幕。

从1996年开始， 全国新年登
高健身大会每年都会在元旦当天
举行登高健身活动。 今年的活动
旨在贯彻党的十九大精神， 动员
和引导广大市民积极参与全民健
身活动， 营造欢乐祥和的新年氛

围， 努力实现 “让登高成为新年
传统活动， 使登山成为全民健身
习惯” 的活动目标。

昨天 ， 来自全市的首都职
工、 学生群体， 以及户外运动发
烧友共2022名市民来到八达岭长
城脚下， 以攀登长城的方式来迎
接新年。

本届全国新年登高健身大会
北京主会场活动还同时开展了以
新年登高健走为主题的线上走跑
活动， 号召全国网友以登山、 健
走等形式用健康的脚步为新的一

年祈福， 预计有5万爱好户外运
动的网友参与线上登高活动。

各区体育局也在各自辖区内
标志性场地举办了分会场活动。
市内相关冰场、 雪场、 公园景区
也向市民开放 ， 开展了贴近生
活、 丰富多彩、 方便参与的冰雪
健身活动。

本次活动由国家体育总局主
办， 国家体育总局登山运动管理
中心、 北京市体育局、 北京市体
育总会、 延庆区人民政府、 中国
登山协会等单位承办。 （海光）

本报讯 昨天 ， CBA官网公
布了2017-2018赛季CBA全明星
赛 先 发 名 单 ， 广 东 队 内 线 易
建 联 以249644票当选票王领衔
南区先发， 丁彦雨航则领衔北区
先发。

南区这边 ， 广东队的易建
联、 周鹏和赵睿全部进入先发名
单 ， 三人的得票分别是 249644
票、 214482票和243621票， 三人
得票分列南区中锋、 前锋和后卫

组的第1， 其中， 赵睿的得票还
在南北区球员里仅次于易建联。

南区其他两位全明星先发是
深圳队的顾全和浙江队的吴前，
两人的得票分别为 213113票和
218624票。

北区这边， 入选全明星先发
的 分 别 是 辽 宁 队 的 郭 艾 伦
（ 239706 票 ） 、 北 京 队 的 方 硕
（215156票）、 山东队的丁彦雨航
（221395票 ） 、 北京队的翟晓川

（215840票） 和辽宁队的韩德君
（208366票）。

值得一提的是， 此前在北区
前锋中得票一度没有进入前5的
丁彦雨航， 靠着最后时刻的逆袭
成功进入全明星先发。

本赛季的CBA全明星周末将
于1月13日和14日， 在深圳龙岗
大运中心体育馆举行， 这也是深
圳队的主场。

（西风）

□本报记者 刘欣欣

羽毛球让他收获
友谊和快乐

北京首开职工田洪亮：

易建联荣膺票王 丁彦雨航领衔北区


